

## Pressemitteilung

### **Stiften, Spenden, Sponsoring, Gewinnausschüttungen: 2016 flossen rund 155 Millionen Euro für gemeinnützige Zwecke**

(Düsseldorf, 6. April 2017) Das gesellschaftliche Engagement der rheinischen Sparkassen für die Menschen in der Region bleibt ungebrochen hoch: Im Jahr 2016 haben sie rund 155 Mio. Euro für gemeinnützige und gemeinwohlorientierte Zwecke zur Verfügung gestellt. Der Betrag setzt sich aus Spenden, Sponsoring und Prämienspar-Zweckerträgen sowie Stiftungs- und Gewinnausschüttungen zusammen. Dabei entfielen auf die Förderbeiträge der rheinischen Sparkassen 73,5 Mio. Euro, die Gewinnausschüttungen in 2016 für 2015 lagen bei 81,7 Mio. Euro.

Die rheinischen Sparkassen engagieren sich in allen Bereichen des gesellschaftlichen Lebens: Kultur, Soziales, Sport, Forschung und Umwelt profitieren von den Zuwendungen. Zusammen mit rund 266 Mio. Euro gezahlten Steuern kommen den Rheinländern somit rund 421 Mio. Euro (2015: 488 Mio. Euro) als „Bürgerdividende“ zu Gute.

#### **Sparkassen-Kulturstiftung Rheinland**

Die Sparkassen-Kulturstiftung Rheinland förderte ausgesuchte kulturelle Projekte in der Region mit insgesamt 240.000 Euro und verstärkte damit das Engagement der rheinischen Sparkassen.

Unter anderem erhielt das überregionale Ausstellungsprojekt „40 Jahre Werkstatt für Fotografie“ einen Betrag in Höhe von 20.000 Euro. Die drei renommierten Museen (Folkwang/Essen, Sprengel/Hannover, C/O/Berlin) zeigten gemeinsam eine dreiteilige Schau über die dokumentarisch orientierte Fotografie der 70er Jahre.

Für das Projekt „Kicken & Lesen für die Region“ stellte die Kulturstiftung 10.000 Euro zur Verfügung. Ziel des Projektes ist, die Lesekompetenz von Jungen über ihre Begeisterung für Fußball zu erhöhen.

**Sparkassen.  
Gut für das Rheinland.**

Rheinischer Sparkassen-  
und Giroverband  
Kirchfeldstraße 60  
40217 Düsseldorf

Abteilung Presse/Öffentlichkeitsarbeit  
Notker Becker  
Telefon 0211 3892-232  
Mobil 0160 977 03 751

presse@rsgv.de

## Pressemitteilung

Ein weiteres Förderprojekt der Stiftung war die Konzertreihe „Tonspuren“ in der Dürener Kulturfabrik. Die Reihe präsentiert in lockerer, ungewöhnlicher Atmosphäre Alte Musik auf den Instrumenten ihrer Entstehungszeit. Der unkonventionelle Rahmen der Reihe ist in der gesamten Region einzigartig. „Tonspuren“ wurde im Jahr 2016 mit 1.500 Euro unterstützt.

## Großer Kulturpreis an Wim Wenders

Der Regisseur und Fotograf Wim Wenders erhielt den Großen Kulturpreis der Sparkassen-Kulturstiftung Rheinland. Mit dieser Auszeichnung, die mit der Vergabe von 30.000 Euro verbunden ist und damit einen der höchst dotierten Kulturpreise in Deutschland darstellt, würdigte die Stiftung das Gesamtwerk des außergewöhnlichen Künstlers. Auf Vorschlag von Wim Wenders wurde der Nachwuchsregisseur Dr. Valentin Riedl mit dem mit 5.000 Euro ausgestatteten Förderpreis ausgezeichnet. Der Jugend-Kulturpreis – ebenfalls mit 5.000 Euro dotiert – ging an das Junge Schlosstheater Moers.